



Dezember 2023

Selb geelwte Damen und Herren,
liebe „alte Krähen“,

zum Ausklang des Jahres 2023 darf ich mich als neuer Präsident unseres Red Baron Roost e.V. nochmals bei Ihnen allen – diesmal schriftlich – vorstellen und mich für Ihr Vertrauen bedanken.

Als Kommandeur des jungen Weltraumkommandos der Bundeswehr obliegt es mir, die nunmehr auch in der Nationalen Sicherheitsstrategie, der Raumfahrtstrategie und unseren Verteidigungspolitischen Richtlinien erkannte Relevanz der Sicherheit unserer Fähigkeiten in der Dimension Weltraum auf operativer und taktischer Ebene umzusetzen. Dabei spielen das elektromagnetische Spektrum und die Nutzung informationsbasierter Dienste selbstverständlich eine herausragende Rolle. Gerne möchte ich im kommenden Jahr diese inhaltlichen Verbindungen weiter fördern und Sie alle zur Diskussion hierzu einladen.

Aber auch die traditionellen Themen liegen mir nicht fern – seit Ende der 1980er Jahre bin ich als gelernter Radarleitoffizier innerhalb und außerhalb der Luftwaffe immer wieder mit den Themen Radar, Funk, taktische Datenlinks, fernmeldeelektronische Aufklärung und elektronischer Kampf in Berührung gewesen.

Es ist mir daher eine große Freude, mit Ihnen zusammen unsere gemeinsame Sache – das Nutzen des elektromagnetischen Spektrums und das Wirken hierin – voran zu bringen, den Austausch über organisatorische Grenzen hinweg zu suchen sowie in der internationalen Gemeinschaft der Old Crows mitzuwirken.

Rückblickend auf das vergangene Jahr darf ich zunächst meinem Vorgänger im Amt, Herrn Generalleutnant a.D. Frank Leidenberger, im Namen von uns allen einen großen Dank aussprechen. Unter seiner Präsidenschaft und der unermüdlichen, tatkräftigen Arbeit des gesamten Board of Directors hat unser Red Baron Roost e.V. eine ausgezeichnete Entwicklung genommen. Insbesondere das Board - „der harte Kern“ - hat diese positive Entwicklung mitgetragen, umgesetzt und realisiert. Herzlichen Dank hierfür!

Als großartige Anerkennung dieser Arbeit wird unser deutsches Chapter bei der kommenden jährlichen Convention der AOC in Washington im Dezember 2023 einen Award für „den höchsten Zuwachs und hervorragendem Interesse an unseren Aktivitäten“ erhalten. In diese Auszeichnung ist sicherlich auch unser Wirken bei der AOC European Conference in Bonn im Mai 2023 eingeflossen. Allen, die hieran Anteil hatten, allen Mitgliedern und Freunden, die durch ihre Anwesenheit und ihr Interesse die Basis für dieses Gedeihen geschaffen haben, gebührt ebenfalls ein großer Dank. Unsere Direktoren Hptm René Raden und Patrick Mayerl werden uns bei der Convention würdig vertreten und die Auszeichnung entgegennehmen.

Weiterhin hatten wir im gesamten Jahr 2023 gut besuchte Themenabende, die durch die wohlwollende Unterstützung von Mitgliedern und Partnern möglich wurden – erwähnt seien hier das Event zu Beginn des Jahres bei der Fa. Hensoldt in Ulm, danach im März ein ebenfalls hervorragend besuchter und organisierter Themenabend bei der Fa. Schönhofer SSE/R&S in Siegburg, sowie das



bereits angesprochene riesige Ereignis im Mai, mit unglaublicher Nachfrage trotz der AFCEA-Woche davor am gleichen Ort, die AOC European Conference 2023 in Bonn.

Nach der Sommerpause wurde der 3. Themenabend bei der Fa. IABG in Ottobrunn/ München zusammen mit der Hauptversammlung und den Wahlen in bewährter Art und Weise umgesetzt. Ich bedanke mich auch im Namen der Direktoren bei Johannes Naumann, Günther Klement, Roland Wegner, OTL Roland Schnell und OTL „George“ Arlt für ihre jahrzehntelange Gestaltung und Hingabe für den Red Baron Roost e.V.. Am 1. Themenabend 2024 werden wir die ausgeschiedenen Direktoren noch entsprechend persönlich würdigen.

Den Abschluss der Themenreihe 2023 bildete Mitte November ein sehr erfolgreicher Abend beim Marinekommando in Rostock – organisiert und unterstützt durch unseren neuen Director Stabskapitänleutnant Stefan Leo. Dieser Anlass zeigt, wie auch die Neumitgliedschaft der Helmut-Schmidt-Universität/UniBw Hamburg, in erfreulicher Weise, dass unser Verein zunehmend in der gesamten Bundeswehr unterwegs ist.

Dass der Dialog auch außerhalb der Bundeswehr fest etabliert ist, zeigt sich in der Mitgliedschaft vieler Partner. Aus all diesen wertvollen Partnerschaften sei beispielhaft das Fraunhofer-Institut in Wachtberg hervorgehoben, das seit Jahrzehnten einen ausgezeichneten Beitrag leistet. Allen Partnern sei nochmals herzlich für ihr Engagement gedankt!

Natürlich hoffen wir, dass sich das Interesse an unserer gemeinsamen Sache auch in einer konkreten Mitgliedschaft bzw. in deren Erneuerung äußern möge. Hierzu möchte ich Sie alle ermuntern – nach außen werben und für Sie selbst erneuern. Als Tipp: Erneuern Sie ihre Mitgliedschaft noch vor Jahresende, da das AOC HQ neue Mitgliedsbeiträge ab Januar 2024 beschlossen hat. Es lohnt sich allemal!

Für 2024 – dem 50-jährigen Bestehen des Red Baron Roost e.V. – haben wir uns eine sicherlich ansprechende Agenda ausgedacht. Wir hoffen weiterhin auf Ihr Interesse, besonders am „Special Event“ Ende September am Niederrhein beim Weltraumkommando der Bundeswehr, wo wir neben Vorträgen und Reflektionen über 50 Jahre Vereinsgeschichte auch Neues erfahren und ein wenig feiern wollen.

Den derzeitigen Stand des Jahreskalenders 2024 legen wir bei – wir würden uns über Ihre rege Teilnahme sehr freuen!

Abschließend darf ich Ihnen und Ihren Familien, Ihren Teams und Einheiten im Namen des gesamten Red Baron Roost e.V. einen schönen und erholsamen Jahresausklang wünschen, verbunden mit den besten Wünschen für Gesundheit, Courage und Gelassenheit auch in diesen schwierigen Zeiten.

Mit herzlichen Grüßen

Michael Traut

Michael Traut
Generalmajor
Präsident AOC Deutsches Chapter – Red Baron Roost e.V